

«Unsere Einwohner, ihre Anliegen und die hohe Lebensqualität stehen im Zentrum unseres Handelns.»

Leitbild der Gemeinde Neuenkirch 2012

Wirtschaft und Behörde

- o Wirtschaft stärken
- o Vertrauen ausbauen

Die hohe Lebensqualität unserer attraktiven Wohn- und Arbeitsgemeinde bleibt zentral.

Wir verfolgen eine nachhaltige Finanzpolitik. Unsere Investitionen richten sich nach der Notwendigkeit. Effiziente Leistungen von Drittanbietern ziehen wir vor.

Regionale Projekte stärken die Zusammenarbeit und fördern auch unsere eigene Entwicklung.

Für gemeindeeigene Objekte bevorzugen wir nach Möglichkeit erneuerbare Energien. Bei Bauprojekten weisen wir ausdrücklich auf Förderprogramme hin.

Wirtschaftsfreundliche Rahmenbedingungen stärken unsere Industrie, unser Gewerbe und unsere Landwirtschaft. Wir engagieren uns für die Ansiedlung wertschöpfender Unternehmen und schaffen die Voraussetzungen.

Wir setzen uns ein für eine gute Vernetzung von öffentlichem und privatem Verkehr und einen bedürfnisorientierten, attraktiven Fahrplan von Bus und Bahn.

Bildung und Kultur

- o Kontinuierlich lernen
- o Gemeinschaft leben

Unser Schulzentrum befindet sich in Neuenkirch. In Hellbühl und Sempach Station sorgen wir für ein Basisangebot.

Zum hohen Leistungsniveau unserer Schule tragen wir Sorge. Wir unterstützen die Lehrkräfte in ihrem Bestreben, unsere Jugendlichen zu verantwortungsbewussten Staatsbürgern zu formen.

Mit ihren Leistungen sind unsere Vereine Aushängeschilder und Sympathieträger der Gemeinde. Sie bereichern zusammen mit weiteren Kulturschaffenden das Leben aller Ortsteile und fördern die Freizeitgestaltung unter Gleichgesinnten. Wir unterstützen ihre Aktivitäten und stellen ihnen im Rahmen unserer Möglichkeiten Proberäume und Trainingsorte zur Verfügung.

Gesellschaft und Kommunikation

- o Lebensräume gestalten
- o Dialog fördern

Wir integrieren die verschiedenen Altersgruppen ins Gemeindeleben, damit sie sich bei uns wohl fühlen.

Wir binden unsere Jugend ins Gemeinschaftsleben ein und ermöglichen ihr, die Freizeit in der Gemeinde unter ihresgleichen zu verbringen.

Die in allen drei Ortsteilen unterhaltenen Begegnungsplätze fördern Gemeinschaft und Erholung draussen in der Natur.

Unsere politischen Parteien geben den aktiven Bürgern ein Gesicht. Wir pflegen regelmässigen Kontakt mit ihnen und beziehen sie mittels Vernehmlassung in unsere Entscheidungsfindung ein.

Für eine breite Abstützung unserer Arbeitsgruppen und Kommissionen ziehen wir nebst den Parteien weitere Interessierte hinzu.

Im persönlichen Kontakt pflegen wir den direkten Dialog zwischen Einwohnern und Behörden. Als Kommunikationsmittel nutzen wir das «Info» und www.neuenkirch.ch.

Genehmigt an der Sitzung des Gemeinderates mit der strategischen Begleitkommission vom 21. März 2012